

## **Bericht zum Stützpunkttraining in der SV OG Bad Schönborn mit Lehrhelfer Steffen Keiber**

Am Veranstaltungstag fand in der SV Ortsgruppe Bad Schönborn ein erfolgreiches Stützpunkttraining statt. Der Beginn der Veranstaltung war gegen 9:30 Uhr angesetzt. Insgesamt nahmen 21 Teilnehmer mit 20 Hunden am Training teil.

Vertreten waren unterschiedliche Hunderassen, darunter Deutsche Schäferhunde, Malinois, Rottweiler sowie zwei Mischlinge. Die Altersspanne der Hunde reichte vom jüngsten Hund mit drei Monaten bis zum ältesten mit acht Jahren, wodurch sowohl Junghunde als auch erfahrene Sporthunde am Training beteiligt waren.

Der Schwerpunkt des Stützpunkttrainings lag auf den Abteilungen B und C, also der Unterordnung und dem Schutzdienst.

In der Unterordnung wurde besonderer Wert auf das Zusammenspiel zwischen Hund und Hundeführer gelegt. Hier stand vor allem das gemeinsame Spiel als Grundlage für Motivation und Aufmerksamkeit im Fokus. Zusätzlich wurde intensiv an der technischen Ausführung der Unterordnungsübungen gearbeitet. Dies umfasste unter anderem die Fußarbeit sowie sämtliche technischen Übungen, wobei individuell auf die jeweiligen Probleme und Fragestellungen der einzelnen Teams eingegangen wurde. Den Hundeführern wurden gezielte Tipps und Hilfestellungen zur Optimierung ihrer Arbeit mitgegeben.

Im Schutzdienst hatten sich drei Helfer angemeldet. Alle drei brachten bereits eine solide Grundlage mit und konnten ihre Arbeitsweise gut erklären und begründen. Auch hier wurden gezielt Hinweise zur weiteren Verbesserung gegeben, insbesondere im Hinblick auf Technik, Armhaltung und das saubere Arbeiten einzelner Sequenzen. Darüber hinaus wurde mit den Helfern der komplette Ablauf eines Schutzdienstes erarbeitet und gefestigt.

Bei den teilnehmenden Hundeführern im Schutzdienst lag der Fokus unter anderem auf dem Triebwechsel sowie auf einem sauberen, strukturierten Aufbau der Übungen. Bei den Welpen wurden die ersten Schritte im Schutzdienst erklärt und praktisch gezeigt, um eine altersgerechte und sinnvolle Grundlage zu schaffen.

Ein besonderer Dank gilt der SV Ortsgruppe Bad Schönborn für die Ausrichtung und hervorragende Organisation des Stützpunkttrainings. Auch für das leibliche Wohl der Teilnehmer war bestens gesorgt – mit belegten Brötchen am Morgen, einem gemeinsamen Mittagessen sowie Kaffee und Kuchen am Nachmittag.

Insgesamt war es ein sehr gelungener Trainingstag mit vielen positiven Eindrücken, wertvollen Erkenntnissen und einem konstruktiven Austausch unter allen Beteiligten. Wir freuen uns darauf, auch im kommenden Jahr wieder ein Stützpunkttraining durchführen zu können.

